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 3 

Ata da ducentésima quadragésima primeira reunião ordinária do Departamento de Engenharia Mecânica da 4 
Universidade Federal de São João del-Rei  -  UFSJ,  realizada no sétimo dia do mês de março, com início às 5 
dez horas, na sala 3.01 – MP do prédio do Curso de Engenharia Mecânica/Produção  -  Campus Santo 6 
Antônio. A reunião foi presidida pelo Chefe do Departamento, Prof. Kurt Strecker, e estavam presentes os 7 
seguintes professores: Alexandre Carlos Eduardo, Alex Sander Chaves da Silva, Antônio Luiz Ribeiro Sabariz, 8 
Artur Mariano de Sousa Malafaia, Frederico Ozanan Neves, Fabiano Bianchini Batista, Flávio Napolitano 9 
Geraldo Roberto de Sousa, José de Ávila Júnior, Leandro José da Silva, Lincoln Cardoso Brandão, Márcio 10 
Eduardo Silveira, Robson Bruno Dutra Pereira, Roseli Marins Balestra, Vânia Regina Velloso Silva, Vinícius 11 
Augusto Diniz Silva, Wilson Trigueiro de Sousa. O professor Durval Uchôas Braga não compareceu à reunião 12 
por estar de licença para acompanhar familiar enfermo. Os Professores Alysson Helton Santos Bueno, Jorge 13 
Nei Brito, Marcelo José Bondioli e Túlio Hallak Panzera não compareceram à reunião, entretanto justificaram 14 
sua ausência. A assembleia aprovou a pauta que ficou assim definida: 1 – Ad Referendum sobre o pedido de  15 
afastamento do Prof. Nei: O Prof. Kurt realizou a leitura do Ad Referendum a respeito do pedido de 16 
afastamento do Prof. Jorge Nei Brito para participar do Word Engineering Conference and Conventio, em 17 
Kyoto, Japão. Após a leitura a assembleia aprovou o Ad Referendum por unanimidade. 2 – Solicitação de 18 
Homologação de Chefe de Área - Fabricação: O Prof. Lincoln realizou a leitura de um memorando indicando 19 
o Prof. Alex Sander Chaves da Silva como novo Coordenador da Área de Fabricação e solicitando 20 
homologação em Assembleia Departamental. Após a leitura a assembleia aprovou a indicação por 21 
unanimidade. 3 – Solicitação de Homologação de Chefe de Área - Projetos: O Prof. Vinícius realizou a 22 
leitura de um memorando indicando o Prof. Leandro José da Silva como novo Coordenador da Área de 23 
Projetos e solicitando homologação em Assembleia Departamental. Após a leitura a assembleia aprovou a 24 
indicação por unanimidade. 4 – Solicitação de aprovação de participação do Prof. Fabiano como 25 
Orientador de TCC no NEAD: O Prof. Kurt realizou a leitura do memorando do Prof. Fabiano Bianchini Batista 26 
ao DEMEC solicitando aprovação do departamento para participar como Orientador de Trabalhos de 27 
Conclusão de Curso no Núcleo de Educação à Distância – NEAD no período de 18/11/2015 a 18/04/2016. O 28 
Prof. Frederico acredita não haver necessidade de pedir autorização para este tipo de atividade. O Prof. 29 
Fabiano salientou que formalizou o pedido porque as orientações não estarão vinculadas à Engenharia 30 
Mecânica. O Prof. Sabariz entende que a carga horária dedicada às orientações estão além da dedicação 31 
exclusiva. Após a leitura a assembleia aprovou a solicitação por unanimidade. 5 – Ad Referendum sobre a 32 
manutenção da vaga oriunda da vacância do Prof. André: O Prof. Kurt realizou a leitura do Ad Referendum 33 
a respeito da solicitação do Prof. Vinícius de manutenção da vaga oriunda da vacância do Prof. André Luis 34 
Christóforo no DEMEC, Área de Projetos. Após a leitura a assembleia aprovou a solicitação por unanimidade. 6 35 
– Ad Referendum sobre a solicitação do Prof. Vinícius de dispensa de exigência de título de doutor para 36 
concursos da Área de Projetos: O Prof. Kurt realizou a leitura do Ad Referendum a respeito da solicitação do 37 
Prof. Vinícius, Coordenador da Área de Projetos, junto ao CONSU, da dispensa de exigência de título de doutor 38 
para abertura de Concurso Público Docente no Departamento de Engenharia Mecânica, Área de Projetos 39 
Mecânicos. Após a leitura a assembleia aprovou a solicitação por unanimidade. O Prof. Alexandre ressaltou 40 
que é preciso repensar a divulgação dos concursos para trazer candidatos com título de doutores. O Prof. 41 
Frederico sugeriu que o departamento exija um plano de capacitação por área do departamento bem como um 42 
plano estratégico para capacitação dos professores que tem título de mestre a fim de organizar a saída dos 43 
que pretendem se qualificar. O Porf. Kurt informou que o Prof. Túlio teve acesso a um Plano Estratégico do 44 
Departamento de Engenharia Elétrica e que irá divulgar entre todos para auxiliar o departamento a elaborar 45 
seu próprio Plano Estratégico. Informou que irá nomear uma comissão para acompanhar este assunto. O Prof. 46 
Kurt informou a todos que o Prof. Durval oficializou seu pedido de aposentadoria junto ao departamento. O 47 
Prof. Sabariz está preocupado enquanto Coordenador do Curso de Engenharia Mecânica uma vez que o 48 
encargo de Usinagem é obrigatório tanto no curso integral quanto no noturno. Lembrou que esta era a última 49 
semana para cumprir o encargo com folga. Informou a todos que sugeriu o aproveitamento de algum 50 
mestrando que precisa cumprir o estágio em docência mas não foi possível em função da área. O Prof. Alex 51 
informou que a Área de Fabricação está buscando soluções. O Prof. Frederico informou que a solução é a 52 
redistribuição do Prof. Eduardo salientando que o que é necessário para agilizar o processo é a Pró-Reitoria de 53 
Gestão de Pessoas mobilizar esforços para trazer o professor para a UFSJ com urgência.  7 – Ad Referendum 54 
sobre o RADOC do ano de 2015 do Prof. Artur: O Prof. Kurt fez a leitura do Ad Referendum do Prof. Artur 55 
Mariano Malafaia solicitando Relatório de Atividades do ano de 2015. Após a leitura a assembleia aprovou o 56 
pedido por unanimidade. 8 – Ad Referendum sobre o RADOC do ano de 2015 do Prof. Geraldo: O Prof. 57 
Kurt fez a leitura do Ad Referendum do Prof. Geraldo Roberto de Sousa solicitando Relatório de Atividades do 58 
ano de 2015. Após a leitura a assembleia aprovou o pedido por unanimidade. 9 – Ad Referendum sobre o 59 
RADOC do ano de 2015 do Prof. Frederico: O Prof. Kurt fez a leitura do Ad Referendum do Prof. Frederico 60 



Ozanan Neves solicitando Relatório de Atividades do ano de 2015. Após a leitura a assembleia aprovou o 61 
pedido por unanimidade. 10 – Ad Referendum sobre o RADOC do ano de 2015 do Prof. Wilson: O Prof. 62 
Kurt fez a leitura do Ad Referendum do Prof. Wilson Trigueiro de Sousa Júnior solicitando Relatório de 63 
Atividades do ano de 2015. Após a leitura a assembleia aprovou o pedido por unanimidade. 11 – Ad 64 
Referendum sobre o RADOC do ano de 2015 do Prof. Robson: O Prof. Kurt fez a leitura do Ad Referendum 65 
do Prof. Robson Bruno Dutra Pereira solicitando Relatório de Atividades do ano de 2015. Após a leitura a 66 
assembleia aprovou o pedido por unanimidade. 12 – Ad Referendum sobre o RADOC do ano de 2015 do 67 
Prof. Flávio Napolitano: O Prof. Kurt fez a leitura do Ad Referendum do Prof. Flávio Napolitano solicitando 68 
Relatório de Atividades do ano de 2015. Após a leitura a assembleia aprovou o pedido por unanimidade. 13 – 69 
Ad Referendum sobre o RADOC do ano de 2015 do Prof. Lamim: O Prof. Kurt fez a leitura do Ad 70 
Referendum do Prof. Paulo César Monteiro Lamim Filho solicitando Relatório de Atividades do ano de 2015. 71 
Após a leitura a assembleia aprovou o pedido por unanimidade. O Prof. Kurt pediu a todos que lancem suas 72 
informações no Radoc 2015 para que o mesmo seja aprovado na próxima reunião departamental. 14 – Ad 73 
Referendum sobre a aprovação da Banca dos concursos da Área de Produção: O Prof. Kurt realizou a 74 
leitura do Ad Referendum sobre o pedido de aprovação das seguintes Bancas Examinadoras: CPD 066/2015 75 
Área Engenharia de Produção, Subárea Ergonomia e Projeto de Fábrica e Layout: Prof. Wilson Trigueiro de 76 
Sousa Júnior (presidente), Prof. Flávio Napolitano, Prof. Francisco José Figueiredo, Prof. Geraldo Roberto de 77 
Sousa (suplente); CPD 067/2015 Área Engenharia de Produção, Subárea Planejamento e Controle da 78 
Produção: Prof. Leandro José da Silva (presidente), Prof. Robson Bruno Dutra Pereira, Prof. Wilson Trigueiro 79 
de Sousa Júnior, Prof. Lincoln Cardoso Brandão (suplente); CPD 068/2015 Área Engenharia de Produção, 80 
Subárea Pesquisa Operacional: Prof. Luiz Antônio Scola (presidente), Prof. Lincoln Cardoso Brandão, Prof. 81 
Wilson Trigueiro de Sousa Júnior, Prof. Robson Bruno Dutra Pereira (suplente); CPD 072 Área Engenharia de 82 
Produção, Subárea Controle Estatístico da Qualidade: Profª. Daniela Carine Ramires de Oliveira (presidente), 83 
Prof. Lincoln Cardoso Brandão, Prof. Robson Bruno Dutra Pereira, Prof. Leandro José da Silva (suplente); CPD 84 
073 Área Engenharia de Produção, Subárea Transporte e Logística: Prof. Flávio Napolitano (presidente), Prof. 85 
Leandro José da Silva, Prof. Robson Bruno Dutra Pereira, Prof. Wilson Trigueiro de Sousa Júnior (suplente).  86 
Após a leitura a assembleia aprovou o pedido por unanimidade. O Prof. Robson informou que não houve 87 
candidatos aprovados no CPD 072/2015 Área Engenharia de Produção Subárea Controle Estatístico da 88 
Qualidade e que a área está estudando o que será feito. 15 – Ad Referendum sobre a aprovação da Banca 89 
do concurso da Área de Projetos: O Prof. Kurt realizou a leitura do Ad Referendum sobre o pedido de 90 
aprovação da Banca Examinadora do CPD 085/2015 Área Engenharia Mecânica, Subárea Projeto Mecânico 91 
composta pelos seguintes professores: Prof. Leandro José da Silva (presidente), Prof. Jorge Nei Brito, Prof. 92 
José de Ávila Júnior e Prof. Geraldo Roberto de Sousa (suplente). O Prof. Geraldo precisou substituir o Prof. 93 
Ávila uma vez que o último verificou a impossibilidade de participação da banca por possuir trabalhos conjuntos 94 
com alguns dos candidatos. Após a leitura a assembleia aprovou o pedido por unanimidade 16 – Aprovação 95 
do Plano de Trabalho do Prof. Artur: a secretária do Departamento realizou a leitura do relato do Prof. Nei 96 
uma vez que ele não pode estar presente na reunião. O Prof. Nei fez uma explanação sobre a proposta de 97 
Plano de Trabalho/Período de Estágio Probatório do Prof. Artur Mariano de Sousa Malafaia e a leitura de seu 98 
relato aprovando- o. Após a leitura a assembleia aprovou o relato e por consequência o Plano de Trabalho por 99 
unanimidade. 17 – Aprovação do Plano de Trabalho do Prof. Flávio: o Prof. Alex fez uma explanação sobre 100 
a proposta de Plano de Trabalho/Período de Estágio Probatório do Prof. Flávio Napolitano e a leitura de seu 101 
relato aprovando- o. Após a leitura a assembleia aprovou o relato e por consequência o Plano de Trabalho por 102 
unanimidade. 18 – Aprovação do Plano de Trabalho do Prof. Robson: o Prof. Geraldo fez uma explanação 103 
sobre a proposta de Plano de Trabalho/Período de Estágio Probatório do Prof. Robson Dutra e a leitura de seu 104 
relato aprovando- o. Após a leitura a assembleia aprovou o relato e por consequência o Plano de Trabalho por 105 
unanimidade.  19 – Aprovação do Plano de Trabalho do Prof. Wilson: a secretária do Departamento realizou 106 
a leitura do relato do Prof. Nei uma vez que ele não pode estar presente na reunião. O Prof. Marcelo fez uma 107 
explanação sobre a proposta de Plano de Trabalho/Período de Estágio Probatório do Prof. Wilson Trigueiro de 108 
Sousa e a leitura de seu relato aprovando- o. Após a leitura a assembleia aprovou o relato e por consequência 109 
o Plano de Trabalho por unanimidade. 20 – Outros Assuntos: A) Pedido de afastamento com 110 
compensação de horas do Prof. Robson: O Prof. Kurt leu seu relato a respeito do pedido de afastamento do 111 
Prof. Robson Bruno Dutra Pereira para participar de programa de Doutorado com compensação de horas. Seu 112 
voto foi favorável a concessão do afastamento. Após a leitura do relato a assembleia aprovou o voto do relator 113 
por unanimidade. B) Pedido de afastamento com compensação de horas do Prof. Wilson: O Prof. Kurt leu 114 
seu relato a respeito do pedido de afastamento do Prof. Robson Bruno Dutra Pereira para participar de 115 
programa de Doutorado com compensação de horas. Seu voto foi favorável a concessão do afastamento. Após 116 
a leitura do relato a assembleia aprovou o voto do relator por unanimidade. C) Informe PPMEC: O Prof. 117 
Lincoln pediu a todos que verifiquem os pedidos de disciplinas isoladas dos alunos do Programa de Mestrado 118 
em Engenharia Mecânica e informem o quanto antes se irão ou não aceitar tais pedidos. 119 

 120 



Nada mais havendo a tratar, encerrou-se a reunião, às onze horas, e eu, Simone Elisabeth Alves, secretária do 121 

DEMEC, lavro a presente ata que após lida e aprovada, será devidamente por todos assinada.  São João del 122 

Rei, 7 de março de 2016. 123 
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